

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defende ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 20 SUR N° 227
25 varas al Sur de la Botica Francesa. Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICIÓN ES

Por 1 semestre C. 5-00
" 1 trimestre " 2-50
" 1 mes " 1-00
Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 20

SAN JOSE DE COSTA RICA, MARTES 28 DE JUNIO DE 1904

AÑO I

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

Avenida Central.—Esquina diagonal á la Tesorería de la Junta de Caridad

Al frente de este ya conocidísimo Hotel están siempre sus dueños para satisfacer á todos sus clientes.

LAS CENAS que se despachan, á cualquiera hora de la noche, son las mejores que en esta capital se pueden saborear.

Cuartos higiénicos para pensionistas.—Servicios para familias y especiales fuera del Hotel, todo es atendido con esmero por los empleados del establecimiento.

Los renombrados helados y los más sabrosos vinos—importados directamente—se pueden gustar en la casa.

El de gusto exquisito y caprichoso y todo el que quiera en general, quedará satisfecho del servicio del Restaurant.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

LA COMERCIAL

FABRICA ITALIANA DE FIDEOS

—DE—

José Ianiceli & Co.

5ª AVENIDA OESTE —Y— CALLE 18 NORTE

Esta fábrica, instalada con maquinaria traída especialmente de Europa, puede proveer á toda la República de los fideos que consuma. Siendo su calidad magnífica.

Se hacen fideos de todas las formas y á gusto del público.

Junio 16.

THE OLIVER TYPEWRITERS

Esta máquina es la última palabra en las de escribir. Es económica porque permite al estenógrafo ir leyendo lo que va escribiendo; con las otras máquinas tiene el empleado que levantar el carro y con eso pierde mucho tiempo y el tiempo es dinero. Es cómoda porque es adaptable á todas las mesas y su impresión es nítida. Es la más fácil de limpiar porque tiene el tipo á la vista. La casa de Montgomery Ward & C^o de Chicago usa 119 máquinas de estas en sus oficinas y dice: "La Máquina "Oliver" nos da los mejores resultados tan bien como cualquier otra, y sobre todo, el hecho de que su trabajo es visible al operador, nos parece un mérito incontestable."

Agente de esta máquina en Costa Rica, Mr. Walter J. Ford. Para precios y condiciones entenderse con don Santiago Fernández y E. Wollenweber.

Cerveza negra, marca ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA PROVEEDORA

—DE—

ANDRÉS SANDOVAL

ALMACEN DE
ABARROTES

VENTAS AL POR
MAYOR Y MENOR

IMPORTACIONES DIRECTAS

Calle Central Esquina Suroeste del Mercado, diagonal á "La Violeta."

San José, Junio 10 de 1904.

COMO EN NUEVA YORK GAMMEYER

Entre nosotros Artavia, con sus hormas ayer recibidas que son reproducción de los estilos hoy de moda allá. Variedad sin fin de estilos. Hay juegos para vender y popularizar más estas formas tan cómodas; así como se venderán "árboles" para que el calzado conserve su forma por los siglos de los siglos.

"Ideal" es la marca de sus charoles y eso lo dice todo. Hará unas elegantes y nítidas polainas de vaqueta charolada "American style". Las cabritillas y los glasés blancos y de colores, todo, todo será de las mejores casas americanas,—como que hasta americanos hemos de ser con el tiempo—y para concluir—regala—abotonadores á todo el que lo solicite aunque no sea su cliente.

AVENIDA CENTRAL.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

Perfumería, calzado, botones para camisas
equipos para montar á caballo

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretectar que uno no estrena porque hay crisis, es candoroso, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS.

LA VENCEDORA DE VERAGUAS

GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS Y PUROS

El señor don R. HAY avisa al público que ha hecho gran rebaja de precios; además cuenta con unos operarios como no los encontrará en ninguna parte del Globo. Para demás pormenores, casa contigua á la del Lic. don Máximo Fernández, tras la Catedral. Precios de los cigarrillos y puros, escandalosamente bajos al por mayor y menudeo.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia.
Se garantiza el trabajo y los materiales.
AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

LAS ELECCIONES DE PUNTARENAS

Ayer, nuestra Cámara de Representantes acordó por mayoría lujosa, repetir las elecciones en el Puerto de Puntarenas para Diputado Suplente, por ser ilegales las practicadas últimamente y que recayeron en el señor don Francisco de Paula Amador Salcedo.

Debemos felicitarlos por ese acuerdo, el señor Amador venía á representar la imposición de un Gobernador, el señor Amador no goza de la popularidad que se requiere para representar á un pueblo y sólo pudo obtener mayoría con el auxilio del Gobernador de la comarca, quien por sí y ante sí, le negó el derecho de votar á tres electores.

Ha triunfado la justicia y la legalidad, y ahora lo que falta es que el señor Guevara mande su renuncia, porque no es posible continuar gobernando á una comarca cuando se ha pasado por encima del derecho de tres ciudadanos, los cuales representan cada uno, á un grupo que les confiara su poder para elegir Presidente y Representantes provinciales y cantonales.

El 17 del mes entrante se repetirán las elecciones anuladas; ojalá la electoral puntarenense se inspire en un bien entendido patriotismo y nombre á un coterreano ó espartano, pero que sea "tico".

SOLIDARIDAD

Por ser esas nuestras ideas reproducimos con gusto lo siguiente:

"En la construcción de una casa al Sur de la calle 21 trabajaban en días pasados unos diez obreros. El director de los trabajos, echando de ver la pérdida de una media tabla, declaró que no habría más trabajo si ella no parecía.

Irritado uno de los operarios y resuelto á dar una respuesta amarga fué disuadido por otro de sus camaradas.

Al salir del trabajo los diez operarios se pusieron de acuerdo para no volver á su ocupación como una protesta firme contra un contratista que ultrajaba su dignidad. Durante una semana los trabajos estuvieron en suspenso y los diez operarios, conscientes de sus deberes de solidaridad, supieron mantener su palabra empeñada.

Estos diez obreros habrán experimentado la necesidad de las cajas de ahorros que sirven para casos semejantes, cuando la suspensión del trabajo se hace necesario, ya sea por parte de ellos, ya por la de los patronos.

La sociedad solidaria y provista de fondos es de necesidad absoluta para los obreros del país.

(De "La Prensa Libre")

COMPANERISMO

"El señor Inspector General de Enseñanza, don Miguel Obregón, dirigió al señor Gobernador Guevara un oficio en que le indica que sabedores los maestros de aquella ciudad que en ésta se encuentra mal de salud y muy escaso de recursos el señor Francisco Valladares, Director que fué de las escuelas de varones de Atenas y San Mateo, habían recogido una suscripción voluntaria para auxiliarlo, la cual montó á CUARENTA COLONES, los que le enviaba para que fuesen entregados al señor Valladares.

Están ya en manos del agraciado, quien sin duda bendecirá la generosidad y el hermoso espíritu de compañerismo de los de la Capital.

Creemos que los de esta Comarca deberían hacer otro tanto, para lo cual tomamos la iniciativa."

(De "El Pacífico".)

PARTIDO OBRERO SOCIAL DEMOCRÁTICO RUSO

¡PROLETARIOS DE TODOS LOS PAÍSES, UNÍOS!

¿POR QUÉ HA DE MORIR EL SOLDADO RUSO?

Primero, para que el Czar ruso, que cobra millones de dotación al año y posee las mejores tierras de Crimea, del Cáucaso, de Siberia, del Ural, del Turkestan, pueda arrebatar nuevas tierras en Manchuria y en Corea.

Segundo, á fin de que el gobierno del Czar, que arruina por sus impuestos y prestaciones á 180 millones de hombres, encuentre á 20 millones más de fieles súbditos.

Tercero, para que los sacerdotes ortodoxos, que á su vez desbalijan á 50 millones de creyentes, tengan la ocasión de pedir nuevas subvenciones en vista de la conversión por la fuerza de los disidentes anexionados.

Cuarto, á fin de que la nobleza pueda obtener miles de colocaciones en la policía, la justicia, el gobierno, las aduanas, etc., etc.

Quinto, para que los contratistas, los fabricantes y los banqueros organicen, gracias al dinero de la corona, es decir, del pueblo, negocios ventajosos en las nuevas posesiones.

Sexto, á fin de poder dotar con nuevas tierras á los hacendados que se han comido sus bienes, y de enganar por segunda vez las esperanzas del labriego hambriento, dejándole sin tierra y sin pan.

Séptimo, para que el Czar-Catiuchka, en el caso de que el mismo soldado tártaro se negase á hacer fuego contra el obrero y mujik, tenga en reserva soldados ignorantes sacados de entre los nuevos súbditos manchurianos y coreanos.

Octavo, para tener preparados nuevos sitios destinados á la deportación y reclusión de obreros y campesinos que piden pan y se rebelan contra la opresión czarista y capitalista, cuando no queden espacios en la isla Sajalin, ni en Inkutsk ni en las cárceles de Rusia.

Noveno, para enriquecer con la guerra á los tiburones voraces que meroden al rededor de todos los negocios militares.

Décimo, para recompensar al soldado ruso de las penalidades de la guerra extenuándolo á cada momento, entregándole al palo y á las humillaciones de sus jefes, enviándolo por cualquier nonada á los batallones disciplinarios.

Y para que el soldado consienta sin murmurar en ir á morir en estas

condiciones se le dirá que ha de hacer lo para la patria, para la fe y para el Czar-Catiuchka, y para la gloria del pueblo ruso!

Arruinar á la patria es, según esto, combatir por la patria; proporcionar rentas á los popes holgazanes, es defender la fe; prodigar condecoraciones y cintajos á los generales rusos, saquear y exterminar á los pacíficos trabajadores chinos y japoneses es lo que enaltecen como la gloria del pueblo ruso.

No; el soldado ruso no sirve más que al trono autocrático y á la pandilla de lacayos del Czar.

El Czar necesita la guerra, de la cual sacará las mayores ventajas.

Para el trono autocrático, que vive de las desdichas populares, que se aguanta sobre un montón de huesos humanos; para él solo, para su glorificación, va á morir en el Extremo Oriente el soldado ruso.

Si á esto se añade que, según telegramas recibidos el día 8 los rusos fusilaron á treinta marinos de su nación que desertaban de Port-Arthur y que en Polonia se han celebrado varias reuniones que se disolvieron á los gritos de: "¡Viva Japón! ¡Muera Rusia!" ha de convenirse en que la guerra emprendida no es muy popular que digamos.

(De "Pluma y Lápiz".)

CABLEGRAMAS

París, 26.—Se ha recibido del Gobierno de Haití una nota dando satisfacción al de Francia por insultos inferidos al Ministro de ésta. La nota se considera satisfactoria. Este Gobierno no está dispuesto á adoptar una actitud beligerante hacia una pequeña potencia, mas se espera que Haití comprenderá y satisfará la ofensa cometida. Se ha teleografiado una orden al Comandante de la escuadra francesa en Fuerte de Francia, Martinica, de despachar una nave á Puerto Príncipe; además de obtener una adecuada satisfacción por la ofensa cometida prestará este navío auxilio para defender á los extranjeros, quienes están constantemente amenazados por el elemento anti-extranjero. No se espera, sin embargo, que el incidente tome un aspecto serio porque se sabe que Haití está dispuesto á conceder todo lo que la Francia pida.

Santo Domingo, 26.—El general Carlos Morales fué electo Presidente el 19 del presente Vice-Presidente, Ramón Cáceres. Morales ha organizado el Gabinete de la siguiente manera: Interior, Juan Francisco Sánchez; Relaciones Exteriores, Peregrín Castillo; Justicia é Instrucción Pública, Lanarcho García; Agricultura, Federico Velásquez; Hacienda, Hernández; Guerra y Marina, Rodríguez; Correos y Telégrafos, Bernardo Pichardo. Notician desórdenes en Aguas de Compostella, Barahona y Lovega. El Gobierno dominicano ha emitido un decreto reconociendo el derecho de las legaciones extranjeras de dar asilo á los fugitivos políticos, pero negando este derecho á los consulados.

París, 26.—En el Ministerio de Relaciones Exteriores se recibió hoy un despacho de Constantinopla avisando q' ayer el Sultán expidió un irade anunciando la resolución de la Puerta de hacerles á los armenios completa restitución y alivio. Esta concesión de parte del Sultán se cree que se debe á su deseo de anticipar la convención internacional que se reunirá en Londres el 29 del presente.

San Petersburgo, 26.—El Almirantazgo tiene noticia directa del combate naval que tuvo lugar á la altura de Puerto Arturo el 23. La noticia de la batalla no causó al parecer ninguna sorpresa á las autoridades, porque se sabía que el Contralmirante Without, jefe de las fuerzas navales de Puerto Arturo, estaba listo para hacerse á la vela.

Tánger, 26.—Mañana partirán para Europa Mr. Perdicaris y familia. Hoy zarparon en destino á Gibraltar el acorazado de

combate Prince of Wales llevando á su bordo al Ministro británico.

San Petersburgo, 26.—Reina gran regocijo en esta debido á la noticia de que toda la flota rusa ha logrado salir de Puerto Arturo.

San Petersburgo, 26.—Entre el elemento militar de esta reina la unánime opinión de que es la intención de los japoneses atacar á Kuropatkin. La lentitud de la operación se debe al deseo de Kuroki y Oku de avanzar independientemente el uno del otro. La dificultad de trasportar provisiones sobre un terreno tan áspero indica la probabilidad de una batalla, la cual ya no se puede evitar. Se anuncia que fracasó la misión de Mischemko que tuvo por objeto impedir que se juntaran las fuerzas de Kuroki y Oku. Se anuncia que el general Ma se ha trasladado á la Mongolia, colocándose así más próximo al teatro de la guerra. Anuncia el "Russie" que cada día aumentase el número de Kung House, cuyas operaciones están dirigidas por oficiales japoneses. Estos mantienen ocupada á toda la fuerza del general Renekampf. Los chinos hacen todo lo posible para embatazar nuestros movimientos hasta el extremo de arrancar á raíz el trigo y arroz. Se ha despachado una división de caballería rusa para averiguar el paradero de la división japonesa que se despachó para impedir que se juntaran las fuerzas de Stalkemberg y las de Kondaztenkol.

Roma, 26.—El Papa exprésase altamente satisfecho con la cordial recepción que le acordó el Cardenal Satolli en los Estados Unidos. La lealtad de los católicos americanos dice sobrepuja á todas mis esperanzas.

Buenos Aires, 26.—Según anuncia la junta revolucionaria de Uruguay se libró una batalla el viernes cerca de Tupambé en que triunfaron los revolucionarios. Avanzaron la artillería del enemigo. El jefe de las fuerzas del Gobierno, Coronel Salazar, fué gravemente herido. El número de bajas asciende á varios centenares. El Gobierno desmiente esta noticia, asegurando á su vez que el jefe revolucionario hallase gravemente herido y que han muerto el Coronel Lamas y otros importantes jefes revolucionarios.

New York, 27.—Necesitarán extraordinarios esfuerzos de parte de aquellos quienes están encargados de la construcción del canal de Panamá para impedir que se ataquen de graves enfermedades los empleados. Las enfermedades que más se temen son fiebre amarilla, malaria y elenfantisis. En casi todos los casos de estas enfermedades la inoculación proviene del piquete de mosquitos. El doctor Marconi, quien posee una larga experiencia en fiebres tropicales, acaba de regresar del Itsmo. Opina que una fuente de gran peligro es el agua potable. Recomienda que el Gobierno presente á los nativos con nuevos barriles tapados con alambre tejido de finísima malla y de cubrir de kerosine la superficie de las aguas estancadas. De este modo se puede aminorar el número de mosquitos y de consiguiente disminuirá el peligro de infección.

San Petersburgo, 27.—El virrey Alexieff telegrafió al Emperador avisándole que la escuadra de Puerto Arturo al mando Without zarparó el 23, pudiendo salir sin novedad. Se compone de 6 acorazados, 5 cruceros, 10 torpederos. Una vez afuera de la rada se divisó sobre el horizonte la escuadra del enemigo, compuesta de 9 navios de gran porte, de los cuales 3 eran acorazados de combate y 22 torpederos. Nuestra escuadra la atacó, pero hasta la vez se ignora el resultado del combate.

Tokio, 27.—En un informe suplementario relativo á la batalla de Puerto Arturo, el almirante Togo dice lo siguiente: "El 23 mi escuadra combinada atacó al enemigo á la altura de Puerto Arturo á una hora temprana; la nave batidora me avisó por telégrafo sin hilos que los acorazados de combate "Peresviet", "Potawa" y "Sevastopol" y los cruceros "Bayan", "Pallada", "Diana", "Novick" y "Askold" precedidos por varios vapores rastreadores de minas, salían del Puerto. Entonces, de acuerdo con lo convenido previamente ocurrió al paraje señalado, despachando para vigilar al enemigo mi 14ª flota de destroyers. A las 11 a. m. el "Czarevitch", "Retvizan" y "Povieda" juntáronse con los vapores rastreadores que comenzaron á

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios.

AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 135.

dar vuelta por la zona minada y nosotros molestándola. A las 3 p. m. trabóse combate entre mi flotilla y 7 destroyers enemigos que cubrían las operaciones, derro-tándolas. Una de las naves rusas se incendió y huyó a la rada interior. El "Novick" salió para cubrir las otras flotillas y juntóse con el grueso de la flota. Habiendo el enemigo librado el canal de minas con el auxilio de los vapores rastreadores, el "Novick" gobernó hacia alta mar. Nuestra 3ª escuadra de combate manteniéndose en contacto atraía al enemigo hacia el Sur. Nuestra primera escuadra encontrábase oculta tras la isla Gurgon esperando al enemigo. A las 6 y 15 p. m. nuestra primera escuadra divisó al enemigo a 8 millas al Noroeste de la isla de Gurgon, encabezada por el "Czarevith", el "Novick" y los destroyers, el flanco derecho gobernando hacia el Sur. A las 7 y 30 p. m. nos encontrábamos distantes del enemigo 14 mil metros. En este momento los rusos hicieron el rumbo un poco al estribor. Nosotros los seguimos tratando de atraer la vanguardia. A las 8 p. m. el enemigo hizo rumbo al Norte. Nosotros dimos vuelta gobernando en línea hasta la puesta del sol. Cuando el enemigo hallábase a 5 millas distante del puerto di orden a los torpederos de atacar a la 14ª flotilla, hizo el primer ataque a la retaguardia del enemigo seguido de la 5ª flotilla. El enemigo fué desorganizado y como no pudo arribar al puerto, fondeó en la rada exterior, donde le atacamos 8 veces. Antes de amanecer nuestra 16ª flotilla partió como un rayo desde Shtussonn lanzando dos torpedos contra la proa de un acorazado del tipo del "Peresveit" que se fué a pique instantáneamente. No pudimos averiguar nada más hasta el amanecer cuando notamos que faltaba un acorazado y que dos navios de la clase del "Sebastopol" y "Diana" no podían hacer uso de la maquinaria. El 24 la flota entró de nuevo al puerto siendo algunos buques remolcados.

CORRESPONDENCIA

Cantón de Mora

Pacaca, Junio 18.—Dentro de breve tiempo veremos convertidas en realidad dos importantes obras que vendrán a aumentar el progreso material de nuestra villa: la cañería y un hermoso edificio para la cárcel. El Municipio tiene en su poder los planos respectivos de esas obras y acordó ya autorizar al Jefe Político para que convoque licitadores para los trabajos de la primera, cuyas bases y condiciones pueden verse en "La Gaceta".

Los trabajos para la ejecución de esta obra, no reclaman sino muy poco tiempo, pues casi podemos asegurar que en ninguna parte cuenta con las ventajas y facilidades para sacar el agua, como las que aquí se palpan. De suponerse es, pues, que abundarán las propuestas.

—El señor don Juan de Dios Guillén maestro del 2º grado de la escuela de varones que había desaparecido haciendo abandono de su empleo por algunos días, ha vuelto a hacerse cargo nuevamente de su puesto. Ignoramos el motivo de esa separación.

—Varios vecinos de Piedras Negras se interesan en reunir fondos para festejar lo mejor posible el día de su Patrona Nuestra Señora de los Angeles, que se aproxima. Con tal fin han levantado una contribución en aquel distrito.

—Continúa en desacuerdo la Junta de Educación y los maestros de Taherria, no obstante haberse cambiado por la Municipalidad algunos miembros de la primera. Esto no deja de ser un tropiezo para la buena marcha de la educación en ese lugar. A se-

guir las cosas así, ó se cambia el personal de esas escuelas ó habrá que clausurar éstas, pues los maestros, según se dice, no son queridos allí.

El Corresponsal.

De Poás

San Pedro, 26 de Junio.—Lo único que ha habido aquí de notable y que merezca publicarse es la boda de nuestro amigo don Timoleón María Galindo con la señorita Cástula Murillo, verificada ayer.

Don Timoleón es un caballero completo y su señora pertenece a lo que aquí es la *crème*, porque en diciendo Murillo en San Pedro de Poás, se dijo nobleza de alma, se dijo honradez y laboriosidad y esos, para mí, son los únicos títulos que deben tener los que se llaman de la *hije life*.

El matrimonio tuvo lugar en la Iglesia Parroquial y fueron padrinos los caballeros don Félix Noriega, don Máximo Viquez, don Carlos Cabezas, don Jorge Lines, don Carlos Kirpatrick y don Adolfo Murillo y madrinas Doña Elisa Quesada de Cabezas y las señoritas María y Elisa Porras, Delia y Cristina Quesada y Eva Murillo. Después de la bendición nupcial pasaron todos, novios, padrinos, madrinas é invitados a la casa del padre de la novia, señor E. Murillo, donde se sirvió una cena espléndida y hubo magníficos brindis por la felicidad de la nueva pareja y después siguió un animado baile hasta las dos de la mañana. Hoy 26 a las 7 de la mañana se veló la pareja y volvieron a la misma casa donde se siguió bailando hasta las diez de la noche, hora en que escribo la presente. Ha sido esta boda una verdadera fiesta para todo el pueblo y este corresponsal se complace en hacer votos por la eterna dicha de don Timoleón y Cástula.

El Corresponsal.

GRAN INVENTO

DE LA "TRIBUNA ILUSTRADA" DE ROMA

La luz eléctrica sin alambres

El progreso humano ha avanzado en estos tiempos, habituados a tales sorpresas cada día no es caso de maravillarse cuando nos llega una noticia sorprendente.

Se anuncia de Londres que el ingeniero Armstrong ha encontrado el modo de producir la luz eléctrica sin hilo conductor. Los experimentos que se han hecho se asegura que han dado magníficos resultados. La lámpara de arco ilumina con una luz viva y uniforme a la distancia de cinco millas del lugar del generador de la corriente.

La Batería era de 8 volts y la corriente inferior a un Ampere. Armstrong utilizó la tierra como hilo conductor.

PARRAFOS PERSONALES

Enfermo se encuentra el respetable caballero don Rafael Cañas. * La joven Ada Gil está enferma de cuidado.

* El joven Guillermo Tristán, muy activo empleado de "El Noticiero" partirá pronto para Puntarenas. * Don Francisco Viquez partirá para Estados Unidos. * Don Jesús Kurtz nos afirmó antier que pronto haría una excursión por algunos de los volcanes del país y después partirá para la Exposición de San Luis.

INFORMACION

EL DOMINGO pasado se verificó la boda de don Rafael L. Garita con la señorita Leonor Porras. Con ese motivo en la noche del sábado hubo en la casa de la familia Garita un baile muy animado y concurrido que duró hasta las cinco de la mañana, hora en que se dirigieron los contrayentes a la iglesia. Apadrinaron la boda don Elias Calderón y su apreciable señora. Que sean muy felices.

PARECE que ayer envió la renuncia el señor Gobernador de Puntarenas. Recordamos ahora que hubo cierto momento en que un personaje político puso su renuncia y el que se la había de aceptar dijo: "Esta y las que vengan", aquí ha llegado una y esperamos que será aceptada, puesto que en las últimas elecciones para Diputados el Gobernador dimitente no se portó como un completo representante de un Ejecutivo respetuoso de los derechos de los ciudadanos.

LOS SORPRENDENTES resultados en el tratamiento de las enfermedades de las vías urinarias que han dado las Píldoras y la Inyección Palmer han hecho que su uso sea ya general. La gonorrea más vieja la cura en 5 días. La Violeta.

RECTIFICACION.—Nos encargamos el dueño de "La Gitana" manifestamos que la docena de cerveza extranjera, se rité el 30 de mayo, y le tocó en suerte a don Florentino Casorla, con el número 4.

Manifestamos esto en honor de la verdad y el buen nombre del dueño del establecimiento.

MUY adelantados están los trabajos de nuestras calles; que diferencia de las de ahora a las que antes teníamos!

Se deja ver la actividad de nuestra Corporación Municipal y del señor Gobernador don Ricardo Mora F.

YA HAN quitado las latas que tapaban el frente de la casa que se construía frente al telégrafo, quedando así descubierto el edificio que será ornato de nuestra capital.

MOTÍN.—A noche, a las 8 1/2, por el lado de la Pulpería del Limón hubo un gran escándalo. El policía n° 13 era el fijo, no quería pitar hasta que un agente de policía de Higiene le obligó a ello.

Parece que el policial en cuestión se metió a una casa vecina abandonando así sus obligaciones.

M. ARGÜELLO DE VARS

J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente a los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y Cº—Calle 20 Sur n° 54.

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina a la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de oficina de 8 a. m. a 4 p. m.

SE VENDE barata una máquina de picar pasto. Informes en la lanchería detrás de la Soledad.—Junio 16.

BARBEROS.—se necesitan uno ó dos en la Barbería "Bola Blanca". HERMENEGILDO JIMENEZ.

TALLER DE CAPINTERIA

DE José Mª Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

BOTICA DE PARIS

Calle de la Estación, Esquina opuesta a "La Cabaña."

Este establecimiento atendido siempre por su propietario garantiza el perfecto despacho de recetas y ofrece un fresco surtido de medicinas.

IMPRESA DE AVELINO ALSINA

CALLE DE LA ESTACION, JUNTO A "LA CABAÑA"

TELEFONO N° 360. — APARTADO 249

En este taller, montado a la europea, se hacen toda clase de trabajos tipográficos. Nitidez, puntualidad y baratura en todas las obras.

Agencia de circulación de esquelas mortuorias.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende a precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

Clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—Jun. 15

Ozomulsión

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embelece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMÉNEZ & C^o

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit C^o Costa Rica Division.

JOHN M. KEITH
ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n^o 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

LINE DE VAPORES — DE LA — UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 19 DE JUNIO DE 1904

SALIDAS

Vapor	"Admiral Dewey"	para Boston	el Martes
"	"John Wilson"	" Nueva Orleans	" Martes
"	"Hispania"	" Mobile	" Miércoles
"	"Mount Vernon"	" Mobile	" Jueves
"	"Oracabessa"	" Bristol	" Viernes
"	"Brewster"	" Nueva Orleans	" Sábado
"	"Venus"	" Nueva Orleans	" Domingo

EL CIRUJANO DENTISTA DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a. m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
{ de 12 á 5 a. m }

Los domingos { de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "fijas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

CARLOS OROZCO CVSTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

2

FOLLETIN DE "LAS NOTICIAS"

en una pequeña balija, pronto bajé la escalera, y en un pequeño esquié salté á la playa.

Mi sueño dorado desde la infancia comenzaba á realizarse: deseaba conocer á Nicaragua, por sus lagos, por sus volcanes en actividad, sus mujeres trigueñas, hermosas y sencillas, como me habían pintado aquellas; y ante todo quería conocer aquel pedazo de mi antigua patria. Soñaba con Nicaragua, y un poderoso imán me atraía hacia ella!

Todos los pasajeros nos dirigimos al Hotel, donde ya había listo un buen almuerzo. Después ví que se alistaban lanchas para trasladarnos al "Barquito" camino de la ciudad de León y yo me agregué al grupo.

Pocas horas nos bastaron para llegar; allí había carruajes y cada uno fué tomando su asiento respectivo. Al día siguiente estábamos instalados en el Hotel "El León de Oro".

Una semana empleé en visitar la ciudad y sus alrededores y algunos parientes que tenía por allá, á la siguiente me trasladé en las diligencias á Managua, en donde me esperaba mi antiguo amigo don Francisco Pérez.

Me tenía alojamiento en el Hotel de las Rivas, y casi toda la semana estuve en compañía de él, conociendo lagunas, sierras, fincas y pueblos.

El sábado, celebrando nuestra excursión de la semana, comíamos juntos en el Hotel y al finalizar la comida me dice:

Alvarado, esta noche trabaja una compañía de acróbatas, tengo localidades y á las ocho vengo por usted; van muchas señoritas y tengo empeño en que usted lleve una buena impresión de nuestras muchachas.

Con mucho placer acepté. Fuí puntual; á las siete y media estaba vestido convenientemente para presentarme en la sociedad que asistía aquella noche al espectáculo.

Los corredores del patio donde se había arreglado la compañía para trabajar, los habían dividido en forma de

palcos, y estaban llenos de lo más selecto de la sociedad de Managua. Nosotros nos reunimos á un grupo de amigos que encontramos allí. Como es natural, no teníamos ojos más que para ver las muchachas. ¡Tanta tentación allí reunida!

¡Cuánta mujer bonita!

Aquello parecía un marco de oro engastado en piedras preciosas.

Nos sacó de nuestra contemplación uno de nosotros que convidó á tomar una copa de cognac; todos aceptamos y por detrás de las divisiones que servían de palcos, fuimos pasando hacia donde estaba la cantina. Uno de mis amigos se detuvo en uno de esos palcos á saludar una familia, y tanto cariño y fineza mostró con ella, que yo, en secreto, pregunté á Pérez ¿quién es esta familia?

Espérese, me dijo; se adelantó y con la vena correspondiente, se volvió hacia mí y me dice:

Don Francisco, tengo el gusto de presentar á usted á la señora de Castel y su hija Teresa.

Me acerqué muy atento á ofrecerme